



## まもなく2学期，防災について考える

校長 芝原 にはほ

夏休みも終わりが近づきました。今年も暑い夏になりました。各地で観測史上最高気温が記録されたり、40℃を超えるところがあったりして驚きました。21日の出校日は、子ども達が元気に登校してくれてうれしかったです。残り少ない夏休みを満喫して欲しいと思います。

今年の夏は、気温上昇のみならず、水不足や大雨の被害がありました。鹿児島県では、8月7日夜からの大雨で、始良地区に被害が出ました。浸水したり、断水したりで大変だったろうと思います。土砂が流れ込んだ学校の先生が「運動会ができるのか…」と、肩を落としている様子をテレビで見て、涙が出ました。一日も早い復旧を願っています。

さて、9月1日は「防災の日」です。1923年の関東大震災を教訓に、災害への備えの大切さを再認識するために制定されたそうです。この機会に、各家庭における災害への備えを確認してみたいかがでしょうか。首相官邸ホームページに「災害が起こる前にできること」として、点検の観点が表示されていました。(https://www.kantei.go.jp/jp/headline/bousai/sonae.html)

- ・家具の置き方，工夫していますか？
- ・食料・飲料などの備蓄，十分ですか？
- ・非常用持ち出しバックの準備，できていますか？
- ・ご家族同士の安否確認方法，決まっていますか？
- ・避難場所や避難経路，決まっていますか？



https://illustr-dayori.com/2023/08/4583/

さっそく「防災家族会議」を開いてみてください。特に、日常的に携帯やスマホなどの通信手段を持っていない子ども達だけが自宅にいるときにはどうしたらよいのかを親子でしっかり話し合っ欲しいと思います。ご近所同士の助け合いが重要になります。子ども達には「元気な挨拶こそ最大の防犯」と常日頃から話していますが、実は「ご近所さんへの元気な挨拶こそ最大の防災」でもあるのではないのでしょうか。

2学期は、秋季大運動会をはじめ、多くの行事があります。南界小の子どもたちが、そして、南界校区のみなさんが、たくさんのすてきな思い出をつくれるよう、学校としても安心安全で、健康な学校生活の構築に努めていきたいと思っています。2学期も、御支援・御協力をよろしくお願いします。

### <秋季大運動会について>

令和7年度の運動会は、9月28日(日) 昼食無しの半日開催で実施します。また、今年度は、雨天の場合、少しでも地域の方と一緒に活動できないだろうかという思いから体育館で実施できないか検討中です。広さの問題や熱中症の心配など、クリアしなければならない課題も多くありますので、校内外でしっかりと議論していきたいと思っています。みなさんの御意見もお聞かせいただくと幸いです。御意見のある方は、学校(27-9009)までお電話ください。よろしくお願いします。もちろん、私は、きっと晴れると信じています。

